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Aos 17 (dezessete) dias do mês de agosto do ano de 2021, às 15h00 
(quinze horas), sob a presidência do vereador Galba Netto reuniu-se a 
Câmara Municipal de Maceió situada na Rua Sá e Albuquerque, número 
564, bairro Jaraguá nesta capital, sendo realizada de forma híbrida, 
presencial e remota com as presenças dos vereadores: Alan Balbino, Aldo 
Loureiro, Brivaldo Marques, Cal Moreira, Cleber Costa, Davi Davino, Drº 
Valmir, Eduardo Canuto, Fábio Costa, Francisco Holanda, Gaby Ronalsa, 
Joãozinho, João Catunda, José Márcio Filho, Luciano Marinho, Leonardo 
Dias, Marcelo Palmeira, Olívia Tenório, Oliveira Lima, Silvânia Barbosa, 
Siderlane Mendonça e Teca Nelma. No Grande Expediente, como 
primeiro orador vereador Leonardo Dias leu um trecho da música do 
Padre Zezinho a respeito da fase do contrário, onde atualmente parece que 
vivemos em um país assim. Comentou sobre a prisão expedida pelo STF 
(Supremo Tribunal Federal) ao ex deputado Roberto Jefferson. Considerou 
que as manifestações de Jefferson podem sim configurar graves crimes 
como calúnia, difamação entre outros, mas há controvérsia sobre se o 
ministro fundamentou adequadamente a necessidade da prisão preventiva 
- detenção que pode ser decretada mesmo antes de um processo criminal, 
caso o investigado esteja ameaçando a ordem pública, atrapalhando 
investigações ou tentando fugir. Lamentou que no Brasil existe inúmeros 
corruptos soltos, assassinos soltos porém quando se trata de prender líder 
político a justiça é célere.  Pontuou que o que faz a democracia valer é a 
pluralidade de pensamentos. Em aparte o vereador Francisco Filho 
corroborou com o pronunciamento do orador, afirmando que de fato a 
democracia está em risco e que o STF. Lamentou que a constituição federal 
não está sendo respeitada. Ressaltando que nós não podemos nos calar e 
está preocupado com esse momento. Retornando o orador teceu mais 
subsídios quanto o tema em questão. A segunda oradora vereadora 
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Silvânia Barbosa agradeceu toda Mesa pelo dia de ontem na promulgação 
de um PL de sua autoria em referência ao Agosto Lilás, quanto a prioridade 
de imóveis para as mulheres vítima de violência, onde uma ação do 
executivo na manhã de ontem reuniu várias autoridades em prol dessa 
causa com a inauguração da Casa da Mulher. Mencionou a coragem da 
servidora Ana Paula que leu uma carta a respeito da violência contra a 
mulher sendo essa carta a história de vida da servidora citada. Discorreu 
sobre o momento atual do país quanto a intolerância a respeito de uma 
palavra ou pensamento diferente. Lamentou que alguns colegas muitas 
vezes criam um ambiente hostil pela divergência de pensamentos. 
Relembrou seu pronunciamento onde um site inverteu a fala desta 
vereadora bem como seu direito de resposta foi publicado distorcido. A 
vereadora afirmou que sempre será o grito da voz daquelas pessoas que 
necessitam. O senhor presidente comentou sua felicidade na promulgação 
do projeto da vereadora Silvânia Barbosa em prol das mulheres vítimas de 
violência. Solidarizou-se com a parlamentar e enalteceu seu apoio a 
mesma afirmando que a vereadora Silvânia Barbosa tem em sua história 
um legado probo e em prol dos mais necessitados. O terceiro orador 
vereador Cleber Costa indagou sobre a extrapolação do STF. Comentou 
que a pior ditadura é a ditadura da toga, pois não cabe ao Supremo Tribunal 
Federal ter uma ação de polícia, sendo essa ação totalmente ilegal. O 
estado de direito tem que andar junto com o estado democrático, afirmou o 
vereador. Lamentou a desarticulação dos poderes constituídos. Em 
seguida mencionou uma reunião que foi feita com algumas lideranças dos 
bairros da nossa cidade onde se criou uma comissão cujo os membros são 
moradores de diversos bairros da cidade a fim de colaborar com o poder 
executivo. O quarto orador vereador Joãozinho fez um apelo à prefeitura 
quanto aos profissionais das vans escolares que desde o ano passado 
estão sofrendo muito devido a paralisação das escolas por conta da covid 
19. O vereador fez um levantamento quando a importância da classe na 
cadeia escolar. Mencionou que esteve reunido ontem com a categoria que 
solicitou a isenção de algumas taxas nesse momento crítico, onde esteve 
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parlamentar fez um oficio e irá protocolar amanhã para o prefeito JHC e 
espera que o mesmo se sensibilize com essa causa. Destacou a solicitação 
feita pelo vereador Eduardo Canuto quanto o aumento da idade do uso do 
veículo de 10 para 15 anos e foi concedido. Afirmou que a isenção não irá 
causar dano ao erário de Maceió. O senhor presidente parabenizou o 
vereador Joãozinho pela transparência e honestidade com os donos de 
vans escolares. A quinta oradora vereadora Olivia Tenório lamentou que 
estamos vivendo um momento de disseminação do ódio, concordando com 
a fala do vereador Leonardo Dias.  Mencionou sobre a importância do 
Agosto Lilás bem como um processo que tramita na câmara federal a 
respeito de um retrocesso voltado para mulheres que tem dificuldade de 
engravidar. Trouxe no dia de hoje pautas feministas pela luta do direito da 
mulher e lamentou o que está por vim para as mulheres do Afeganistão. 
Solicitou que se lute por uma cultura de liberdade e que o colegiado se uma 
por um país melhor. Em aparte o vereador Francisco Filho pontuou que 
os excessos devem ser combatidos e que os ministros do STF não estão 
respeitando a constituição. Lamentou que a própria imprensa faz isso 
quando não chega a veracidade dos fatos, se solidarizando com a 
vereadora Silvânia Barbosa. Retornando a oradora teceu mais comentários 
quanto o tema em questão. Em aparte o vereador Cleber Costa lembrou 
que o direito é um só, discorrendo sobre a prisão preventiva do deputado 
Roberto Jefferson, que foi considerado culpado sem ao menos ser julgado. 
A sexta oradora vereadora Teca Nelma pontuou que a democracia neste 
poder só existe quando ataca um certo grupo. Indagou sobre manifestantes 
que no exercício da sua liberdade são presos por estar em protestos. A 
parlamentar disse também que protocola moção de repúdio nesta Casa 
contra atos ora supracitado e não vê o colegiado corroborar. Lembrou do 
pedido de censura que teve nesta Casa e aqui a maioria dos vereadores 
nem se pronunciaram contudo a parlamentar defende que a democracia 
deve vir dos dois lados pois se a mesma tem sua fala censurada não faz 
sentido um parlamentar aqui presente defender a democracia nacional 
seria contraditório ao ponto de vista da mesma. Lembrou dos ataques 
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ferrenhos que a esquerda passa neste poder, onde a vereadora é chamada 
de imatura, mimada, critica pelo cabelos serem cacheados, usar óculos 
entre outros. Lamentou que as Fake News são vistas como verdades 
absolutas, o que é inverídico e que a milícia digital Bolsonarista a ataca 
todos os dias.  Fez duras críticas ao Brasil que foi construído pelo governo 
Bolsonaro onde pessoas morrem por falta de vacinas e por fome, pois se 
paga um auxilio emergencial que nem dá para um cesta básica. Em seguida 
a parlamentar em tribuna repudiou a fala do Ministro da Educação, Milton 
Ribeiro que criticou as diretrizes do processo de inclusão na educação do 
País. Para ele, estudantes com deficiência “atrapalham” o aprendizado de 
outros alunos. Na mesma entrevista o ministro também afirmou, que a 
“universidade deveria ser para poucos” ao defender a ampliação do ensino 
técnico nos institutos federais. A vereadora lembrou que o governo federal 
tem a obrigação de instituir o governo inclusivo à pessoas com deficiência. 
Pontuou também que não adianta a primeira dama saber a linguagem dos 
sinais (libra) e na prática retirar os direitos dos mesmos. Finalizando 
questiona, que tipo de Brasil está sendo criado e lamenta que esse 
retrocesso tem sido vangloriado por muitos. Em aparte o vereador Cleber 
Costa afirmou que não devemos fazer defesa nem de A nem de B, 
solicitando que as pessoas revejam suas ideologias, afirmando que a 
democracia é do povo e para o povo. Os menos abastardos também tem 
direito a saúde e educação. Em aparte o vereador Leonardo Dias 
explicou que o voto contra de um projeto faz parte também da democracia. 
Retornando a oradora discorda do aparte do vereador Leonardo Dias, 
uma vez que a mesma se manifestou contra o governo Bolsonaro e foi 
retaliada. Em aparte o vereador Cleber Costa lembrou do ato 
antidemocrático nesta Casa na mudança do nome da praça Dandara. Em 
aparte a vereadora Silvânia Barbosa defendeu a inclusão social e 
lembrou que na última sessão pública o representante do executivo 
municipal que veio discutir sobre a LDO disse que não responderia a 
vereadora Teca Nelma, achando a postura do citado lamentável. O sétimo 
orador vereador Oliveira Lima parabenizou o discurso feito pela 

Baixado Em: 03/07/2024



 

 
ESTADO DE ALAGOAS 
CÂMARA MUNICIPAL DE MACEIÓ 

SETOR DE ATAS E DEBATES 

 
 
 
 

vereadora Silvânia Barbosa bem como a servidora Ana Paula que está 
coordenando este trabalho referente a Casa da Mulher. Lamentou a 
violência contras as mulheres nesses últimos meses. Divulgou a campanha 
Agosto Lilás bem como anunciou a chegada de mais vacinas para segunda 
dose contra o covid 19. Em aparte o vereador Leonardo Dias solicitou 
que se reveja a estratégia da vacinação da segunda dose na periferia, onde 
tem um PL neste sentido para que essas vacinas cheguem nas unidades 
de saúde.  Retornando o orador trouxe mais esclarecimentos quanto essa 
questão. Em aparte o vereador Cleber Costa salientou que a imunização 
deve ser completa com as duas doses. Em relação a violência o Brasil está 
entre os vinte países mais violentos do mundo. Em aparte a vereadora 
Silvânia Barbosa informou que estamos com evasão muito grande da 
segunda dose da vacina covid 19. Salientou que as pessoas não devem se 
descuidar a respeito do vírus, pois ainda temos uma variante da doença. 
Sugestionou que os órgãos públicos devem ir em busca daquelas pessoas 
que devem tomar a segunda dose. Retornando o orador comentou que será 
votado um PL de sua autoria referente ao Dia da Oração contando com o 
apoio dos pares para votação. O oitavo orador vereador Brivaldo 
Marques comentou que está impossível transitar por Maceió devido aos 
serviços de saneamento pela empresa terceirizadas da BRK ambiental 
considerando um absurdo o que estão fazendo em nossa cidade. O 
parlamentar está empenhado na resolutividade desta questão. Em aparte 
o vereador Cleber Costa informou que irá começar a operação tapa 
buraco. Em aparte Cal Moreira parabenizou o trabalho do orador. Pontuou 
o grande constrangimento que a BRK ambiental está trazendo para nossa 
cidade, além de tomar o espaço público a exemplo da praça do Jacintinho. 
Em aparte o vereador Francisco Filho parabenizou o trabalho do orador 
na comissão de saneamento junto com este vereador e demais membros 
que estão em busca de soluções para população maceioense. Em aparte 
o vereador Marcelo Palmeira parabenizou a comissão de saneamento, 
discorreu que em período de inverno de fato as ruas ficam mais em 
buracadas porém a prefeitura deve ter um plano após esse período de 
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chuvas de recapeamento dessas vias. Em seguida sugestiona que se 
venha a Casa um membro da BRK ambiental para prestar esclarecimentos 
sobre essas obras. Em aparte o vereador Luciano Marinho comentou 
sobre os transtornos que está sendo visível das obras de saneamento da 
BRK ambiental solicitando a suspensão desses serviços já que a empresa 
não tem condições de fazer os reparos em tempo hábil até que se possa 
fazer a readequação de todas as vias prejudicadas. Questão de Ordem o 
vereador Eduardo Canuto lamentou o falecimento do senhor Lautney 
Perdigão. O senhor presidente solicitou um minuto de silêncio em respeito 
a memória do mesmo. No Prolongamento do Expediente não houve 
pauta a ser deliberada. Feita a chamada para a Ordem do Dia foi 
constatado quórum regimental para deliberar a pauta onde foram lidos 
e aprovados os requerimentos e projetos: Requerimentos vereadora 
Olívia Tenório em Discussão Única, protocolo web nº(s) 08110040/2021 e 
08120081/2021; Requerimentos vereadora Tereza Nelma, todos em 
Discussão Única, protocolo web nº(s) 08120068/2021 a 08120070/2021; 
Requerimentos vereador Alan Balbino, todos em Discussão Única, 
protocolo web nº(s) 08120060/2021 a 08120063/2021; Requerimentos 
vereador Aldo Loureiro, todos em Discussão Única, protocolo web nº(s) 
08110057/2021 e 08110059/2021; Requerimentos vereador Brivaldo 
Marques, todos em Discussão Única, protocolo web nº(s) 08110039/2021, 
08110047/2021 a 08110049/2021, 08110051/2021, 08110053/2021, 
08110055/2021, 08110056/2021, 08120058/2021 e 08120065/2021; 
Requerimentos vereador Cal Moreira, todos em Discussão Única, protocolo 
web nº(s) 08110052/2021, 08110054/2021 e 08110055/2021; 
Requerimentos vereador Cleber Costa, todos em Discussão Única, 
protocolo web nº(s) 08100030/2021 e 08100033/2021; Requerimentos 
vereador Galba Netto, todos em Discussão Única, protocolo web nº(s) 
08130028/2021 e 08130036/2021; Requerimentos vereador João Catunda, 
todos em Discussão Única, protocolo web nº(s) 08110063/2021, 
08120057/2021, 08120059/2021, 08120064/2021, 08120066/2021, 
08120072/2021, 08120073/2021, 08120075/2021, 08010011/2021, 
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08120076/2021, 08120077/2021, 08130004/2021 a 08130006/2021, 
08130008/2021, 08130010/2021, 08130018/2021, 08130024/2021, 
08130026/2021 a 08130029/2021; Requerimentos vereador Leonardo 
Dias, todos em Discussão Único, protocolo web nº(s) 08100028/2021, 
08100032/2021 e 08120017/2021; Requerimentos vereador Oliveira Lima, 
todos em Discussão Única, protocolo web nº(s) 07310002/2021, 
08010006/2021 a 08010009/2021; Requerimentos vereador Siderlane 
Mendonça, todos em Discussão Única, protocolo web nº(s) 
08120033/2021, 08130009/2021, 08130012/2021,  08130014/2021, 
08130015/2021, 08130017/2021, 08130020/2021, 08130021/2021, 
08130025/2021, 08130031/2021 a 08130033/2021, 08130037/2021, 
08130039/2021, 08130040/2021, 08130044/2021, 08130045/2021, 
08130051/2021, 08130052/2021, 08130057/2021 e 08130059/2021; 
Moção de Aplausos – Vereador Brivaldo Marques, em Discussão Única, 
protocolo web nº 08120042/2021; Moções de Pesar – Vereadora Silvânia 
Barbosa, ambas em Discussão Única, protocolo web nº(s) 08120048/2021 
e 08130062/2021; Moção de Congratulação – Vereador Galba Netto, em 
Discussão Única, protocolo web nº 08130022/2021 (discutido pelo autor e 
pela vereadora Teca Nelma); Moção de Repúdio – vereadora Teca Nelma, 
em Discussão Única, protocolo web nº 07160023/2021 (discutido pelo 
autora e pelos vereadores Silvânia Barbosa e Leonardo Dias); PL vereador 
Cleber Costa, em 2ª Discussão, protocolo web nº 03240015/2021; PL 
vereadora Teca Nelma, em 2ª Discussão, protocolo web nº 03250012/2021; 
PL vereador Oliveira Lima, em 2ª Discussão, protocolo web nº 
05180025/2021; PL vereador Joãozinho, em 2ª Discussão, protocolo web 
nº 04130058/2021; PL vereador Fernando Hollanda, em 2ª Discussão, 
protocolo web nº 05010022/2021; Moção de Aplausos – vereadora 
Leonardo Dias, discutido pelas vereadora Teca Nelma, Silvânia Barbosa, 
Gaby Ronalsa e pelos vereadores Galba Netto e Marcelo Gouveia e autor. 
Passando para o Expediente Final usou da palavra vereador Leonardo 
Dias mencionou que no dia 26 de fevereiro deste ano lançou nas suas redes 
sociais um projeto denominado “Vereador por um Dia”, que hoje foi o dia 
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do senhor Erick Jonhson, vivenciar essa experiência. O parlamentar 
garantiu que durante seu mandato haverá outros vereadores por um dia. O 
senhor presidente parabenizou pela iniciativa pois é um mecanismo de 
aproximação do parlamento com a população. E que na outra legislatura 
iniciativa deste vereador na época trouxe para Casa os alunos de uma 
escola pública no projeto “Parlamento Mirim”.  Nada mais havendo a tratar, 
foi encerrada a presente sessão e convocada outra para amanhã 
regimental. Maceió, 17 de agosto de 2021 João Antônio Leite de Cerqueira 
– Chefe de Divisão de Redação de Atas e Debates.  
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